



Herrn Markus Conen
Vorsitzender BZA Lövenich
Am Dreieck 9
41812 Erkelenz

Erkelenz, den 29.03.2023

**Sehr geehrter Herr Conen,
lieber Markus,**

wir bitten um Aufnahme und Beratung des TOP „Antrag auf Nutzungsänderung des alten Bürgermeisteramts in Lövenich“ zur nächsten Sitzung.

Beschlussvorschlag

„Der Bezirksausschuss Lövenich bittet die Verwaltung der Stadt Erkelenz zu prüfen, ob für das alte Bürgermeisteramt in Lövenich eine Nutzungsänderung erfolgen kann.“

Begründung

Das ehemalige Gemeindeamt („altes Bürgermeisteramt“) der Gemeinde Lövenich an der Hauptstraße 15, erlebte in seiner Geschichte diverse Nutzungen. In den letzten Jahren wurde es vor allem als Kleiderkammer des Sozialdienstes katholischer Männer und Frauen (SKFM) genutzt.

Im Frühjahr 2022 wurde das Erdgeschoss seitens der Stadt Erkelenz umfangreich saniert, um dort eine Ausweichmöglichkeit für den städtischen Kindergarten während der dortigen Umbau- und Erweiterungsarbeiten zu schaffen. Bis zum Abschluss der Arbeiten und der endgültigen Fertigstellung der neuen Räume am Lerchenpfad, wird der Kindergarten im alten Bürgermeisteramt verbleiben.

In jüngster Zeit erreichten die Ortspolitik in Lövenich verstärkt Anfragen aus der Bevölkerung, ob zum einen räumliche Möglichkeiten bestehen, um z.B. eine Krabbelgruppe für Kleinkinder einzurichten, und zum anderen, warum es im Ort keine Räumlichkeiten für Jugendliche bzw. für eine gezielte Jugendarbeit gebe.

Die in Rede stehenden Räume im Erdgeschoss des Gebäudes wären für derartige Maßnahmen hervorragend geeignet. Eine in Frage kommende Verwaltung der Räume hinsichtlich Belegung bzw. Vergabe sollte durch die ortsansässige Interessengemeinschaft Lövenich und Kleinbouslar erfolgen. Die Nutzung der Räume für Jugendarbeit etc. sollte dabei eng mit dem Amt für Kinder, Jugend, Familie und Soziales (A50/51) bei der Stadt Erkelenz abgestimmt und von diesem begleitet werden.

Vor dem Hintergrund des bestehenden Bedarfs einer geregelten Kinder- und Jugendarbeit im Ort, sollte das Gebäude nicht wieder vollständig an den SKFM zur Weiterführung der Kleiderkammer in diesen Räumen zurückgegeben werden. Die Kleiderkammer wird aktuell im Obergeschoss des Gebäudes betrieben, was nach Ansicht der Ortspolitik aktuell ausreichend erscheint.

Mit freundlichen Grüßen



Christel Honold-Ziegahn
stellv. Bezirksausschussvorsitzende



Jürgen Drews
Vorsitzender CDU Ortsverband